

# *Estrenan en República Checa sinfonía dedicada a José Martí*

---



Foto de Archivo

La Habana, 6 de mar (RHC) La música clásica contemporánea vivirá un momento trascendental con el estreno hoy en la República Checa de la Sinfonía No. 1 “La Palma Real”, del compositor cubano Yalil Guerra, dedicada al apóstol de la isla José Martí.

Esta interpretación estará a cargo de la Orquesta Sinfónica de Karlovy Vary (ciudad checa), bajo la dirección del músico Simón Zerpa, de Venezuela.

La presentación es un evento importante para la cultura cubana y de la región, ya que no es habitual el estreno de obras de compositores latinoamericanos por orquestas europeas, afirmó Guerra, con ocho nominaciones a los Grammys Latinos y ganador de uno de estos prestigiosos premios.

Según el propio músico, lo primero que leyó de Martí fue “La edad de oro” y la obra martiana siempre está cerca de sus partituras.

Esta Sinfonía “La Palma Real” nació con la necesidad personal de honrar a nuestro apóstol y héroe nacional José Martí; creada entre los años 2017 y 2018 mientras hacía mis estudios doctorales en composición en la Universidad de Los Ángeles, California, añadió.

La mejor manera de honrarlo, desde mi creación, fue creando una obra con una forma musical de gran envergadura, la sinfonía; esta es mi primera obra orquestal en la que plasmo mis experiencias acumuladas en la música de cámara», reveló el creador.

Tendré el privilegio de dirigir a la Orquesta Sinfónica de Karlovy Vary con dos maravillosas obras latinoamericanas, comentó el director Zerpa. La primera, la Sinfonía No. 1 “La Palma Real”, una obra programática que narra las luchas históricas del pueblo cubano por su libertad a través de la mirada de José Martí.

La segunda, la “Suite Llanera”, de la compositora y pianista Claudia Calderón, la cual nos transporta a los llanos colombo-venezolanos, fusionando la sonoridad de la orquesta sinfónica con la riqueza rítmica y armónica de la música folclórica venezolana, añadió.

Esta sinfonía es la única obra de gran magnitud creada en honor al apóstol de la independencia cubana. Su debut en el viejo continente supone un hito para la música sinfónica latinoamericana, que rara vez encuentra espacio en las programaciones de las principales orquestas europeas. (Fuente: Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/378116-estrenan-en-republica-checa-sinfonia-dedicada-a-jose-marti>



**Radio Habana Cuba**